学校だより 12月号

事みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」

令和4年12月 1日 練馬区立南田中小学校 校長 原田 知樹

楽心全協 …ナンタナ学芸的発表会に向けて

校長 原田 知樹

寒くなるにつれて空気は澄み、校舎の窓からは、富士山の雪化粧がくっきりと見えるようになってきました。いよいよ師走、12月を迎えました。1年が過ぎるのは、本当に早く感じます。早いといえば、夕方は暗くなる時間がさらに早くなってきました。11月下旬から12月上旬にかけてが、1年のうちでも最も日の入りの時間が早い時期で、この期間は16時28分に日が沈みます。今年の冬至は、12月22日。まだしばらくの間は、早く日が暮れますので、子供たちの帰宅時間についてお声掛けをお願いいたします。

さて、先月の話ですが、4年生以上の子供たちが東京湾クルーズに行ってきました。これは、いまだ続いているコロナ禍において、子供たちにできるだけ多くの楽しみを味わわせたいという趣旨で、東京都教育委員会の「子供を笑顔にするプロジェクト」の支援を受けて行われたものです。クルーズ船が出航する「日の出桟橋」までは、バス7台で向かいました。このことだけを取っても、本校で初めての試みです。出発時間に間に合うように、ご家庭のご協力もいただきながら、無事に7台のバスは出発できました。途中、車窓から東京タワーが見えた時には、子供たちから「わあ。」と歓声が上がるなど、バスの中からでも東京見物ができて、充実した時間が過ごせました。やがて、日の出桟橋に到着。いざクルーズ船に乗り込むと、船内ではホテルのような装飾や日差しを多く取り入れるための明り取りの窓、開放感あふれる展望デッキが出迎えてくれて、子供たちの高まる気持ちを一層、後押ししてくれました。クルーズ船は、オリンピック選手村や築地市場の跡地、お台場など、ベイエリアの施設を回りましたが、陸から建物を見るという普段の見方と違って、海から眺める光景は実に格別でした。見学を満喫している子供たちの表情を見ていると、まさに「子供を笑顔にするプロジェクト」になったと、こちらも嬉しくなりました。

今回は、東京都内の施設見学に関連しているプロジェクトだったので、学習状況を考慮して4年生以上の参加としました。この後、2月には、やはり子供を笑顔にするプロジェクトの一環として、本校体育館を会場にプロの劇団を招いて観劇を実施します。これには、全学年が鑑賞します。きっと、プロによる迫真の演技に触れることで、子供たちの心は温かい気持ちで満たされることでしょう。こちらについても、楽しみです。

鑑賞ということでは、今月は「ナンタナ学芸的発表会」が控えています。12月9日(金)が児童鑑賞日で、10日(土)が保護者鑑賞日です。この学芸的発表に向けて、児童会の子供たちが中心となって、全学級の子供たちに働きかけて、一つのスローガンを作成しました。それは「楽心全協(たのしんぜんきょう)」です。「協力しながら全力で、心を込めて楽しみながら取り組むことで、自分たちにとっても、お客さんにとっても、心に残る楽しかったと思える発表会にしよう」という想いが込められています。子供たちは、このスローガンを大切にしながら、これまでの各教科等で学んできたことをもとにした、学芸的な表現活動に精一杯取り組みます。保護者の皆様には、練習の段階から本番まで、子供たちにあたたかい眼差しで応援してくだされば幸いです。なお、たいへん心苦しいお願いですが、当日は感染防止対策により、お子さんが所属する学年のみ、1家庭2名までの鑑賞とさせていただきます。何とぞ、ご理解いただきますようお願い申し上げます。

年末には、「区切り」ということを大切にして、お子さんが今年1年の生活を振り返ったり、新たな年への目標や希望を抱いたりできるよう、お家でも話題に挙げてください。そして、大掃除や買い物など、この機会を利用してお子さんに取り組ませることで、家族の一員という自覚が深まるようにしていただけたらと思います。皆様、よいお年をお迎えください。

【『愛のハガキ運動』ご寄付へのお願い】

皆様のお手元に年賀状、暑中見舞いなどの郵便はがきの書き損じたものや余ったもの、および未使用切手等がございましたら、何枚でも結構ですので、ご寄付くださいますようお願い申し上げます。皆様からのご寄付は、ボランティア協会・愛のハガキ運動事務局を通して、点字図書館業務・中途失明者歩行訓練・生活訓練・障害者スポーツ大会開催事業・障害者団体の活動資金等の援護に役立たせていただきます。ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。ご協力いただけるものがありましたら、1月末日までに各担任までお願いいたします。

【小中一貫教育『リトルティーチャー』について】

小中一貫教育における交流活動「リトルティーチャー」が、12月6日(火)に行われます。「リトルティーチャー」とは、南が丘中学校の1年生が、南田中小学校に来校し、2年生の算数の学習をお手伝いするというものです。今年度も感染症対策に気を付けながら、開催することになりました。中学生は小学生に優しく教える、小学生は中学生にあこがれをもつ、ということをねらいとして活動を進めていきます。

(小中一貫教育コーディネーター 天水 宣夫)

12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
			1 心ふれ 学級の時間 地域未来塾	2 SC 放送委員会発表	3	4
5 心ふれ 全校朝会 委員会活動 起震車体験(4)	6 児童集会 リトルティーチャー(2)	7	5 5 6 6 6 6 8 心ぶれ 学級の時間 ナンタナ学芸的 発表会リハーサル	5 5 6 6 6 6 9 学級の時間 ナンタナ学芸的 発表会児童鑑賞日	土曜授業ナンタナ学学が発表会	11
455666	5 5 5 6 6 6	5 5 5 5 5 5	5 5 6 6 6 6	5 5 6 6 6 6	保護者鑑賞日 444444	
12 心ふれ 学級の時間	13 学級の時間	1 4	15 心ふれ 学級の時間 社会科見学(6) 大掃除週間始 地域未来塾	16 SC 学級の時間	17	18
4 5 5 5 5 5 19 心ふれ 学級の時間 クラブ活動 学校評価締切 4 5 5 6 6 6	555555 20 学級の時間 555666	4 4 4 4 4 4 2 1 大掃除週間終 5 5 5 5 5 5 5	5 5 5 5 5 6 22 心ぶれ 特別時程 5 5 6 6 6 6	5 5 5 5 5 5 5 5 8 8	2 4 冬季 休業日始	2 5

- ※ SC:スクールカウンセラー出勤日 **心ふれ**:心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。
- ※ 大掃除週間では、放課後に分担して15分の清掃を行います。詳しくは各クラス担任よりお知らせします。

1月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
9 冬季 休業日終	10 始業式 給食始 4 4 4 4 4 4	11 身体計測(5,6) 委員会活動 444455	12 心ぶれ 身体計測(2,4) 地域未来塾 社会科見学(3) 556666	13 SC 身体計測(1) 5 5 6 6 6 6	14 土曜授業 学校公開日 薬物乱用防止教室(6) 調べる学習コンクール展 ・校内書き初め展始 444444	15

【12月の生活目標】

学校を きれいにしよう

12月は、身の回りをきれいに片付け、気持ちよく新年を迎えるために、大掃除に取り組まれるご家庭も多いと思います。その際には、ほうきの使い方や雑巾の絞り方と水拭きの仕方、よごれの落とし方などをお子さんに伝えていってほしいと思います。

学校では、15日から「大掃除週間」を設定し、 放課後の15分間を使って、普段はあまりできない 場所の掃除をしていきます。日頃から、一人一人が 自分の身の回り、自分の教室、自分が使った物や場 所などをきれいに整えることの大切さ、そして、新 しい年に向けて、整理整頓する日本の伝統文化につ いて指導していきます。

(生活指導部主任 江澤 充)

【ナンタナ学芸的発表会について】

「楽 心 全 協(たの しん ぜん きょう)」 ~ みんなの思い出の1ページ ~

12月9日、10日はナンタナ学芸的発表会です。 全校の目標になるキーワードをみなみ委員会が集約 し、「楽しむ、心に残る、全力でやる、協力する」と いうスローガンを決定しました。子供たちは、普段 の学習の成果を発表するために練習を重ね、目標に 向かって頑張っています。また、学年一丸となり、 よりよいものを作り上げようと工夫しています。

コロナ渦で、様々な制約がある中での発表となり! ますが、子供たちが自分の役割を一生懸命に果たし! ています。あたたかい応援をよろしくお願いします。!

(文化的行事委員長 尾又 久美子)』